
В Госдуме заслушали доклад о
деятельности  Уполномоченного
по  правам  человека  в  2022
году

Уполномоченный  по  правам  человека  в  Российской  Федерации
Татьяна Москалькова представила в Государственной Думе доклад
о своей работе в 2022 году. В режиме видео-конференц-связи в
заседании нижней палаты парламента приняли участие заместитель
председателя Волгоградской областной Думы Тамара Головачева и
Уполномоченный  по  правам  человека  в  Волгоградской  области
Валерий Ростовщиков.

Всего в режиме ВКС к заседанию Госдумы были подключены 79
заксобраний  субъектов  РФ,  а  также  61  региональный
уполномоченный  по  правам  человека.
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Председатель Государственной Думы Вячеслав Володин, открывая
заседание,  напомнил,  что  работа  Уполномоченного  по  правам
человека – это также сфера ответственности депутатов, потому
что они решают вопрос его назначения на должность. «Поэтому
обратная связь нам крайне необходима», – подчеркнул он.

В  ходе  доклада  Уполномоченного  председатель  Госдумы  поднял
тему  льготного  поступления  в  высшие  учебные  заведения  для
участников спецоперации, а также для детей медиков, погибших
во время борьбы с пандемией COVID-19. Вопрос об этом Татьяне
Москальковой задала внефракционный депутат Оксана Дмитриева.
Председатели  профильных  комитетов  по  науке  и  высшему
образованию  Сергей  Кабышев  и  по  охране  здоровья  Дмитрий
Хубезов сообщили, что ранее соответствующие законопроекты не
получили поддержку Правительства РФ.

«Давайте  подготовим  обращение  к  председателю  Правительства
повторно рассмотреть наши законодательные инициативы в части
приема  в  медицинские  вузы  детей  погибших  врачей,  которые,
оказывая помощь больным, сами заразились и ушли из жизни. Мы
должны позаботиться об их детях», — сказал Вячеслав Володин.
Также он призвал вновь обратить внимание Правительства РФ и
«поддержать вопрос, связанный с льготным поступлением в вузы
участников СВО». «Они защищают нашу страну, нас всех – граждан
России», — подчеркнул председатель Госдумы.

Татьяна Москалькова эти предложения также поддержала.

В своем докладе она сообщила, что в аппарат Уполномоченного по
правам человека в прошлом году поступило 79 тысяч обращений и
более 16 тысяч – в 2023 году. Особым направлением работы в
сложившихся  условиях  стала  защита  прав  военнослужащих  –
участников специальной военной операции и членов их семей. «Мы
вошли в состав межведомственных штабов Минобороны и МЧС. Это
помогало  нам  оперативно  предоставлять  информацию  о  том,  с
какими обращениями приходят к нам, и получить обратную связь»,
— подчеркнула Татьяна Москалькова.



Председатель  комитета  Госдумы  по  развитию  гражданского
общества,  вопросам  общественных  и  религиозных  объединений
Ольга Тимофеева в своем выступлении отметила, что у парламента
с  институтом  Уполномоченного  сложилось  конструктивное
взаимодействие, которое прошло испытание пандемией и сейчас
столкнулось  с  новыми  вызовами  –  санкциями,  русофобией,
кризисом международных правозащитных институтов.

В  этой  ситуации,  по  словам  парламентария,  возросла
ответственность как депутатов, так и Уполномоченного по защите
прав  граждан  в  нашей  стране  и  россиян  за  рубежом.  Ольга
Тимофеева
также  обратила  внимание  на  эффективность  работы
Уполномоченного в условиях выросшей нагрузки. При этом, «есть
острые темы, которые должны остаться на контроле». Это, в
частности,  вопросы  обеспечения  жильем  молодых  семей,
инвалидов, детей-сирот, защиты трудовых прав граждан. Кроме
того,  по  словам  депутата,  необходима  серьезная  донастройка
самой правозащитной системы – ее материально-технической базы,
выстраивание  единой  информационной  системы  всех
уполномоченных.

«От Государственной Думы за год поступило 279 обращений в
адрес  Уполномоченного»,  —  рассказал  председатель  комитета
Госдумы по контролю Олег Морозов. Он предложил «по аналогии со
сложившейся  практикой  взаимодействия  со  Счетной  палатой
поручить профильному комитету при нашем участии сформировать
годовой  план  совместной  работы  с  Уполномоченным  по  правам
человека, определяющий условия, порядок и сроки взаимодействия
Думы  и  этого  института».  «Исполнение  этого  плана  будет
эффективным  инструментом  парламентского  контроля  за
соблюдением прав и свобод граждан», — уверен парламентарий.

Первый заместитель руководителя фракции КПРФ в Госдуме Николай
Коломейцев  предложил  внести  изменения  в  законодательство  и
разрешить участие уполномоченных по правам человека в судебных
процессах для защиты интересов граждан.



От  фракции  ЛДПР  выступил  заместитель  председателя  Госдумы
Борис  Чернышов.  Он  заявил,  что  фракция  одобряет  работу
Уполномоченного  по  правам  человека.  При  этом  парламентарий
обратил  внимание  на  то,  что  «нам  нужно  защитить  наше
большинство – тех, кто сегодня за Россию и поддерживает СВО».

Заместитель  руководителя  фракции  «Справедливая  Россия  –  За
правду» в Госдуме Анатолий Лисицын
считает, что необходимо обратить внимание на жизнь и проблемы
жителей глубинки. По его словам, рост обращений к омбудсмену –
не только показатель его работы: это также свидетельствует об
увеличении числа проблем в обществе.

Первый заместитель председателя комитета Госдумы по развитию
гражданского  общества,  вопросам  общественных  и  религиозных
объединений Артем Бичаев подчеркнул, что у Уполномоченного по
правам  человека  появились  новые  задачи,  связанные  с
проведением специальной военной операции и поддержкой семей
мобилизованных  военнослужащих.  «Очень  важно  отметить  роль
Уполномоченного по правам человека в деле возвращения наших
гражданских и военнослужащих лиц, которые попали в плен на
Украине. Сотни наших военнослужащих вернулись домой и получают
медицинскую помощь», — рассказал парламентарий.

По материалам сайта Госдумы ФС РФ


